

Puebla, Pue., a 6 de Marzo de 2012

MINUTA DE REUNIÓN DE TRABAJO DEL CONSEJO CIUDADANO DE TURISMO

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas del día seis de marzo del año dos mil doce, en la Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 1014, interior del Paseo de San Francisco, Barrio El Alto, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

CONSEJEROS

Lic. Mercedes Vicente Mojica.	Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo.
Lic. Ángeles Araceli Tejeda Muñoz.	Consejera.
Arq. Sara Maricela Jiménez Maceda.	Suplente de Lic. Ángeles Araceli Tejeda Muñoz.
Lic. Ángel de Jesús Osorio Ochoa.	Consejero.
Sr. Eduardo Abrego Pérez.	Consejero.
Arq. Eduardo Pérez Peredo.	Consejero.
Mtra. Martha Rojas Camacho	Consejera.
Lic. Yessica Ledo Arellano.	Consejera.

AUTORIDADES E INVITADOS

Regidora Miriam Mozo Rodríguez.	Presidenta de la Comisión de Turismo, Arte y Cultura.
Lic. Alejandro Cañedo Priesca.	Director de Turismo Municipal.
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.	Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana.
Ismael Bello Cervantes.	Director Administrativo ASETUR.
Jessica Cortes Vargas.	Señorita Turismo Puebla.
Carmen Torres Minutti.	Invitada.
Sabina Tejera Pérez.	Invitada.
José Antonio García Monreal.	Invitado.
Ana Karen Casas Pérez.	Invitada.

Con el fin de celebrar la mesa de trabajo del Consejo Ciudadano de Turismo del mes de marzo 2012 bajo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión.
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior.
3. Informe de actividades del Consejo Ciudadano de Turismo.
4. Presentación del Plan de actividades de la ASETUR y *Señoritas Turismo*.
5. Asuntos Generales.
 - Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión.

Puebla, Pue., a 6 de Marzo de 2012

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN.

Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Dio la bienvenida a los invitados a la sesión del mes de Marzo. (Nota: no configuró Quórum)

INFORME DE ACTIVIDADES DEL CONSEJO CIUDADANO DE TURISMO.

Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Informó de las actividades de la sesión de la Comisión Ejecutiva en la cual se comentó la presencia de consejos ciudadanos en el informe del Mtro. Mario Iglesias; de la propuesta para la elaboración de un tríptico de difusión de la actividad de los consejos ciudadanos y que se someterá a concurso el diseño del tríptico y la pertinencia de contar con un departamento de comunicación. Hubo también una presentación de parte del consejero de ecología David Silva, quien está realizando campañas de concientización en fraccionamientos, colonias, escuelas. Se le puede hacer la invitación para el mes de Abril.

Dio la palabra a la Lic. Yessica Ledo Arellano Presidente de ASETUR para que comente las actividades que tiene ASETUR en pro del turismo en aspecto juvenil y estudiantil.

Lic. Yessica Ledo Arellano.- Informó algunos de los eventos del año pasado como lo fue:

- Señorita turismo 2012, con el cual se buscó encontrar la imagen bella e inteligente que promueva los jóvenes y que impulse para que sean principales promotores de la actividad turística.
- Foro de desarrollo turístico; dar a conocer los planes de trabajo de diferentes organismos que rigen y regulan la actividad turística.
- Foro de cocina poblana; temas de cocina tradicional prehispánica, cocina contemporánea, ponencia de responsabilidad social y otra ponencia de diferentes distintivos.
- Concurso de arte mokimono; apoyo a creatividad de los jóvenes.
- Congreso de turismo; ciclo de conferencias y recorrido turístico a Zacatlán.
- Concurso emprende Pyme eco turísticas.

En el presente año 2012:

- Cata de vinos y agradecimiento a patrocinadores.
- Foro de gastronomía. Encuentro de cocina poblana 2012.
- Concurso de coctelera (28 Abril)
- Concurso de arte mokimono; tallado de frutas y verduras con motivos de la ciudad.
- Cocinando con mamá: fusionar recetas de los antepasados con contemporáneos.
- Congreso de turismo 2012, concurso de videos, de conocimientos, emprende Pyme eco turística 2012
- Foro de patrimonio de la humanidad; cuidado de atractivos naturales y culturales
- Concurso de señorita turismo 2013. Cambió de mecánica, pasarela, trajes típicos de municipios de Puebla y expo artesanal de estos mismos.

Todo se lleva en conjunto con el Instituto Municipal de Arte y Cultura. Exhortó para que se sumen a las actividades y difundirlas con los jóvenes.

Puebla, Pue., a 6 de Marzo de 2012

Regidora Miriam Mozo Rodríguez.- Dijo estar informada de algunas actividades en conjunto con ASETUR y consideró importante que aparte de la difusión con las universidades se tenga más difusión para una mayor participación en la que ella les pueda abrir ese espacio de difusión de los eventos.

José Antonio García Monreal.- Presentó el proyecto que está por lanzarse, caminatas peatonales en el centro de Puebla y Cholula para promover las tradiciones y diversas identidades regionales todo en un ambiente cálido de amistad.

Sabina Tejera Pérez.- Mencionó que la empresa será competitiva y económicamente sustentable y buscan 3 cosas:

- Capacitación continúa.
- Mejora continua.
- Crecimiento responsable.

El equipo es joven, dinámico y brinda oportunidad de crear, son datos históricos y comunicación intercultural.

José Antonio García Monreal.- El mercado meta son los estudiantes y jóvenes. Los tours se pueden adaptar a turismo de la tercera edad. Otro mercado es el familiar porque hay una gran rama de mercado de fin de semana y turismo de negocios.

Sabina Tejera Pérez.- Se ofrecen dos tours: uno en el centro histórico de Puebla y el otro en el centro de Cholula, operando sábados y domingos a las 11 de la mañana con 15 o 20 paradas específicas. El 24 de Marzo 2012 inician los tours. Buscan el rescate de tradiciones y de identidad ya que con la globalización se están perdiendo las culturas regionales.

José Antonio García Monreal.- Ofrecerán servicios turísticos a personas discapacitadas, infantil y para sordo mudos.

Sabina Tejera Pérez.- Invitó a tomar un recorrido piloto de su tour el sábado próximo para vivir la experiencia y conocerlo mejor.

Sabina Tejera Pérez.- Dio las gracias por la presentación e hizo unas observaciones y comentó que le agrada que los jóvenes emprendan y más en su área profesional, el proyecto se le hace interesante, y le inquieta la certificación de ellos como guías porque con las autoridades municipales se ha dado que la información que proporcionan no es fidedigna y considera importante una certificación de la Secretaría de Turismo Federal,

Regidora Miriam Mozo Rodríguez.- Es importante fomentar la economía y que los jóvenes sigan con iniciativas. Se ha visto en diversos grupos que lo que realizan es más por lucro que por integrarse a la ciudad y Alejandro Cañedo ha impulsado hacer recorridos interesantes. El más emblemático es el de la Catedral. La Secretaría de Turismo hace gratis esos recorridos.

Lic. Alejandro Cañedo Priesca.- Felicitó y se puso a disposición de los jóvenes que quieren emprender el proyecto.

Puebla, Pue., a 6 de Marzo de 2012

Se cuidan diversos aspectos porque la Oficina de Turismo da recorridos gratuitos a solicitud para universidades, congresos, convenciones. En el interior de la Catedral las áreas privadas, el arzobispo autorizó por primera vez abrir el área restringida: el Salón del Ocho, el de gobelinos. Y a través de un programa de viernes y sábados únicamente con 3 salidas y pagando \$100.00 a la Catedral. Por el cuidado que se debe de tener con las pinturas y las instalaciones y este recorrido no puede ser comprado por ninguna compañía.

Mencionó hay diversas compañías que ya hacen lo que ellos quieren realizar. Pidió que empiecen de una forma bien, certificándose, tener gente que sepa, especificar bien que incluye su producto, como se puede pagar, descuentos, buscar alternativa de plan de negocios.

Arq. Eduardo Pérez Peredo.- Le agrada el proyecto ya que se crea una positiva imagen, con la finalidad de conservar las tradiciones en forma lúdica de nuestra ciudad, teniendo el conveniente de que su mercado no es el cotidiano.

Comenta que no se ha tocado el tema de niños como turismo porque es difícil, así como con respecto a las personas con discapacidad, que tienen pocas posibilidades de acceso a los diversos puntos de interés turístico de nuestra ciudad, ya que las instalaciones no cuentan con las adecuaciones necesarias para facilitar el acceso a estas personas.

José Antonio García Monreal.- Están en proceso para la certificación federal con SECTUR y para la certificación estatal que les comentaron es un semestre de diplomado en la BUAP, haciendo notar que el costo por persona es alto, y que la información que proporcionan no es clara o definitivamente no la conocen. Los grupos de personas que manejarán son de 7 a 20 personas. Los costos son relativamente bajos y hay muchos descuentos a niños menores de 12 años y estudiantes. Comentó que la oficina de Turismo de Cholula les ofreció unirse al proyecto de pueblos mágicos que se tiene allí, pero aun están viendo esa posibilidad. La diferencia de sus tours es que está dirigido a los jóvenes, van a ser muy dinámicos, va a ser algo vivencial. Los puntos de estrategia ya tienen proyección de plan de negocios y los porcentajes de turismo más fuerte es el de fin de semana.

Arq. Sara Maricela Jiménez Maceda.- Comentó que no deben olvidarse del turismo nacional y revisar bien sus cuotas que a lo mejor son un poco altas para este tipo de turismo.

Regidora Miriam Mozo Rodríguez.- Sugiere detener un poco las actividades piloto hasta que ya tengan papeles, certificación y para que no se vean afectados por efectos del código reglamentario.

Comentó tuvo reunión de Comisión de Turismo, Arte y Cultura y tuvieron intercambio en presentación del plan de trabajo se aprobó por unanimidad el plan de trabajo. La sede de tianguis turístico 2013 será Puebla, apoyar el plan editorial del marco de 25 años de ciudades patrimonio en el que Puebla estará en el margen de recibir el reconocimiento, Puebla ciudad de museos, Puebla ciudad experiencia y eventos importantes como apoyar con el festival de cine, música sacra, festival internacional de teatro, programa de fomento de lectura, festival de jazz y de música, festival internacional Palafoxiano.

El Instituto Municipal de Arte y Cultura y el Estado apoyan para que se realicen las siguientes actividades: para el festival Palafoxiano viene artistas de tallas nacional, internacional de España, Francia. Inicia el

Puebla, Pue., a 6 de Marzo de 2012

primer domingo de semana santa, se va a dar información de las actividades y va a ser un programa muy completo, abren sector jóvenes, niños y personas de la tercera edad. El festival nacional de teatro será en noviembre.

Este año Puebla será referente nacional:

Festival nacional Palafoxiano.

Festival nacional de teatro.

Festival conforme a festejos del 5 de Mayo.

Lic. Alejandro Cañedo Priesca.- Habló de la campaña promocional en Veracruz, la gente del Estado no le gusta el carnaval, para decirles que mientras se lleva a cabo el carnaval en Veracruz se vengan a Puebla.

Doce personas fueron a Nueva York al *New York Times Travel Show* acudieron más de 20, 000 personas y se promocionó Puebla. Con información sobre tips de viajes, sabor del mundo, la biblioteca Palafoxiana. Se repartieron folletos: "ven a Puebla la ciudad del 5 de Mayo y descubre el patrimonio detrás de la gran fiesta". Puebla esta en el lugar 3 de 45, se van a celebrar los 150 años de la batalla de Puebla. Se invitó a hoteleros, restaurantes para dar información, paquetes bien armados, se hicieron postales, regalaron mole.

Lic. Ángeles Araceli Tejeda Muñoz.- Preguntó a la Regidora, ella esta realizando un grupo de productores poblanos son 10 y quiere saber si habrá espacio para los festejos del 5 de Mayo para venta de productos poblanos.

Regidora Miriam Mozo Rodríguez.- Propuso coordinarse con Miriam Mendieta porque ella sabría si hay espacio para esas mesas y lo del Centro Expositor es diferente.

Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Agradeció a todos la participación y concluyó la sesión del mes de marzo 2012.